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声声 明明

聚焦重点难点 提升行政服务效能

□文/图 本报记者 王 辉
李林润

“一窗受理”改革推进咋
样？个别单位窗口为何还存在

“前店后厂”“双轨运行”的现
象，究竟是思想不解放，还是
私心作祟？……4月27日，市纪
委监委开展的“铁面问责 直面
整改”党风政风热线活动打响
第一炮——聚焦行政服务效能
提升。

市行政服务中心有关负责
人、市发改委、市人社局、市
不动产登记局的窗口负责人到
场“应考答辩”，围绕当前行政
审批、窗口服务等问题，现场
承诺督促问题整改，推动行政
效能“提档升级”。

“一窗受理”推进到哪一步？

今年3月，市政府以1号文
件形式，下发了 《漯河市推进
投资项目审批“一窗受理”工
作实施意见》，对发改委、国
土、规划、住建等 13 个市直部
门行政审批权限集中整合，这
也是我市深化政务服务改革的
重大举措。为了推进改革，我
市把经济技术开发区的5个投资
项目作为试点，市行政服务中
心作为承接平台，先行先试。

据市行政服务中心有关负
责人介绍，这5个项目有两个进
展较快。其中一个项目的 《用
地规划证》 已办妥，正在办理

《土地证》；另一个项目的环评
正在公示，并在办理 《用地规
划证》。其余三个项目土地已经
摘牌，已签订 《成交确认书》
和《土地出让合同》。

从前期来看，各审批部门
配合、支持比较到位，但也暴
露了一些问题，比如：个别窗
口授权不到位，存在“前店后
厂”的现象，群众、企业在行
政服务中心窗口跑完，还得去
窗口所在单位跑，“两头跑”问
题没有解决；审批流程不优
化，项目办理没有按照政府规
定流程实现并联审批，容缺受

理机制没有完全发挥作用。
为 加 快 “ 一 窗 受 理 ” 改

革，市行政服务中心拟推行投
资项目网上“预审”，在土地证没
有办理的情况下，提前介入，推
行容缺受理，提高审批效能。

不动产登记有“三多”，
咋便民？

据群众反映，在不动产登
记办理时，遇到材料多、环节
多、跑路多等问题，而且房屋
产权交易登记的职能已划归到
不动产登记，通过职能整合后，
为何办件效率还没有提上去？

据不动产登记局窗口的负
责人介绍，房屋产权交易职能
已经划归不动产登记部门，但
是需要对两个办事窗口网线重
新布设，窗口调整方案已出，
因为怕影响群众正常业务办
理，没有整合两个窗口。等行
政服务中心近期启用嵩山路大
厅后，就能完成一次性统一整
合，届时群众办事提交的材料
也会减少，流程会更加便捷。

大病保险报销难？5月
份彻底解决

大病保险报销难问题一直
是近几年来市民群众反映强烈
的民生难题，曾经有群众反
映，家里老人去世一年，报销
费用还没拿到手。这些钱可谓
是 群 众 的 “ 保 命 钱 ”“ 救 命
钱”，为啥迟迟拿不到手？

市人社局医疗科的有关负
责人说，由于种种原因，多年
来我市职工大病保险收不抵支
情况严重，造成部分职工医疗
费用不能及时报销，市政府已
出台政策，逐步化解资金缺口
问题。在提高缴费标准和提高

起付标准的同时，保险公司垫
付资金1000万元。

在现场，该负责人承诺，
从5月份开始，不再有延迟报销
的情况发生。

发改委窗口办件量为啥少？

市发改委是市政府的重要
职能部门，拥有近 30 项行政审
批事项，可是从进驻行政服务
中心窗口的办件量来看，一年
到头办件不多，为何出现这种
情况？

据市发改委政策法规科的
有关负责人解释，近两年市发
改委窗口办件量减少的原因之
一是在 2014 年将项目备案权直
接下放到县区发改委和各个产
业集聚区，但是目前也存在个
别权力事项没有进驻行政服务
中心窗口的问题。下一步，他
们将按照全市统一安排和部
署，把市发改委的所有权力事
项全部进驻行政服务中心，为
项目单位和广大群众提供便利。

怎么防范窗口人员和
中介勾结？

随着中介市场的发展，一
些中介人员纷纷进入市行政服
务中心，慢慢地和一些窗口人
员混熟了、关系近了，如何防
范中介公司和窗口工作人员互
相勾结，产生“微权腐败”的
情况？

市行政服务中心有关负责
人说，一经发现窗口人员与中
介人员有利益关系的，启动快
速处理机制，视其情节轻重，
严肃处理。另外，全面推行网
上办理、一窗受理，推行不见
面审批，杜绝关系户、人情服
务。

“铁面问责 直面整改”党风政风热线活动现场。

本报讯（记者 杨 旭）
4月27日，市数字化城市管
理中心、春和物业管理有限
公司举办“我为‘创文’添
光彩”演讲比赛。当天上
午，10 位来自市数字化城
市管理中心的采集员、坐席
员轮流登台，讲述自己的工
作经历、感悟，现场响起一
阵阵热烈的掌声。

采集员王小朋的演讲题
目 是 “ 采 集 员 的 日 常 工
作”。她告诉记者，对于自
己的工作，很多人并不知
道是干什么的。“无论刮风
还 是 下 雨 、 严 寒 还 是 酷
暑，采集员每天都要骑着
电动车一遍遍地在自己负
责的区域巡查，发现哪里
有破坏秩序、影响环境的
行为，及时通过城管通手机
向平台上报。”由于部分市
民对采集员工作不理解，他
们可能受到各种各样的阻挠
和谩骂，甚至被殴打。“我
们几乎走遍了城市的每个角
落，其中的酸甜苦辣是外人

不能体会的，参加这次演讲
比赛，也是为了让更多人了
解、支持、认可我们的工
作。”王小朋说。

采集员将问题上报后，
接下来就是坐席员的工作
了，将问题进行快速预审，
认定信息完整、没有歧义、
符合条件的，转至立案，并
将案件派往该问题的相关责
任单位具体解决。崔晓静就
是采集员队伍的一员，她在
演讲中讲述了自己工作两个
多月来的所思所想。“我虽
然只是一名普通的坐席员，
但我觉得我的工作很重要。
正因为有这么多的采集员、
坐席员，城市中大大小小的
问题才能被及时发现、解
决。”

“希望通过这次比赛，
提振100多名采集员、坐席
员的精气神，继续发扬不怕
苦、不言累的精神，为全国
文明城市创建添砖加瓦。”
市数字化城市管理中心主任
郑晓兵告诉记者。

我为“创文”添光彩
采集员、坐席员演讲比赛讲述工作日常

□本报记者 刘亚杰

4月27日上午，漯河技
师学院 26 名学生代表来到
河南省第二强制隔离戒毒
所禁毒警示教育基地，开
展以“远离毒品，珍爱生
命”为主题的禁毒教育社
会实践活动。

在该教育基地，同学们
了解到我国禁毒工作的发展
历史及现状、新型毒品的分
类、吸毒的传播途径和预防
措施等内容。参观完禁毒教
育展览区之后，同学们在展
厅门口进行宣誓并签名，立
志要“远离毒品，珍爱生
命。”

“通过这次参观，我了
解到毒品的危害性，在以后

的生活中，我要多跟同学们
普及一些关于毒品危害性的
知识，让他们远离毒品、珍
爱生命。”学生代表杨玉妹
告诉记者。

该教育基地教育科负责
人向漯河技师学院学生代表
详细介绍了识别毒品、拒绝
毒品的方法及注意事项，

“毒品危害非常大，希望广
大青少年能够建立拒毒、防
毒的意识。青少年在防范毒
品方面，一是交友时要谨
慎，不进娱乐场所，洁身自
好。二是要能够辨别毒品、
学会拒绝毒品，发现有人引
诱吸毒，要学会摆脱他，可
以向公安机关报告或者告诉
父母，防止自身受到毒品的
侵害。”

远离毒品 珍爱生命
漯河技师学院开展禁毒教育社会实践活动
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